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Libertad sin libertinaje
Hemos vivido nuestra primera semana de la nueva normalidad y, sin em-
bargo, no podemos, o más bien, no queremos ser optimistas. Un eco re-
suena por las calles diciendo que volveremos a encerrarnos. La palabra

rebrote rebota por nuestras paredes, a pesar de que aquí nunca hubo
brote. En definitiva, los pájaros de mal agüero sobrevuelan nuestras ca-

bezas. Que haya un brote, para dar paso a un rebrote, o que haya un
nuevo confinamiento es algo que no podemos saber, pues nadie tiene la
capacidad de ver el futuro. Eso si, lo que podemos ver es el presente. Y

en este presente, si nos dicen que usemos mascarilla por algo será. Si hay
una distancia mínima, por algo será. No se trata de desarrollar una fobia
al forastero. Se trata de hacer las cosas como los expertos recomiendan.
En otras palabras, se trata de no confundir la libertad con el libertinaje.
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ACTUALIDAD
Finalizan los talleres del Pro-
grama Guadalcanal, un paso
más

Redacción
Con la salida del Estado de Alarma
esta semana han concluido los Ta-
lleres de Igualdad dirigidos a la po-
blación infantil y juvenil. Unos
talleres enmarcados en el Programa
“ Guadalcanal, un paso más “, per-
teneciente a las actividades del Ins-
tituto Andaluz de la Mujer, dentro
del Pacto de Estado contra la Vio-

lencia de Género . El programa ha
sido solicitado y coordinado por el
Area de Igualdad y Servicios Socia-
les de nuestro Ayuntamiento. Las
actividades finales han consistido
en unas Jornadas de actividades de
Igualdad y Valores, que se han re-
alizado en nuestro Cine municipal.
Ni que decir tiene que dichas jorna-
das se han desarrollo con  las nor-

mas sanitarias y de seguridad nece-
sarias ( grupos reducidos, uso de
geles y mascarilla, espacio diáfano,
medición diaria de temperatura,
etc). Las actividades, que comenza-
ron a impartirse en los centros esco-
lares pero fueron interrumpidas por
el Estado de Alarma tenían como
hilo conductor un personaje de fic-
ción , denominado Magallana.
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Redacción
Una buena parte de nuestro pueblo
estuvo el pasado jueves sin sumi-
nistro de agua. El corte, progra-
mado por el propio Ayuntamiento,
tenía, sin embargo, una buena jus-
tificación.

Como ya informamos en su
tiempo, este ayuntamiento consi-
guió una subvención para dos des-
calcificadoras. Un elemento este de

vital importancia en nuestra locali-
dad debido a la extrema dureza de
nuestra agua. La instalación de una
de estas decalcificadoras en el de-
pósito del Espíritu Santo ha hecho
que las tuberías hayan de adecuarse
a esta y de ahí que haya sido nece-
sario este corte de suministro.

Además de la instalación de
estas tuberías, se ha aprovechado
para realizar la limpieza del pozo.

Una acción, esta, que se antoja tam-
bién necesaria y que contribuirá a
un mejor servicio y mejor calidad
de un bien tan preciado como es el
del agua.

El suministro se reanudó sobre
las dos de la tarde. Por todo el per-
juicio que pudiera ocasionar este
corte para sus vecinos, el Ayunta-
miento de Guadalcanal ha dicho
sentir las molestias.

Se procede a la adecuación de tu-
berías para el descalcificador y la
limpieza del depósito del Espíritu
Santo
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ACTUALIDAD

Los enseres vuelven a re-
cogerse cada semana

Redacción
Como ya hemos señalado en al-
guna que otra ocasión, desde el ini-
cio del Estado de Alarma con
motivo de la pandemia de corona-
virus, la recogida de enseres se ha
hecho por semanas alternas. De
esta manera, se procedía a su reco-
gida cada dos semanas. 

Ya con la Nueva Normalidad im-

perando en nuestras vidas, el servi-
cio gestionado por la Mancomuni-
dad de Municipios de la Sierra
Morena de Sevilla vuelve a reali-
zarse cada semana, al igual que se
hacía antes del Estado de Alarma.

En nuestra localidad el día de re-
cogida sigue siendo el jueves, a no
ser que sea día festivo. Su depósito,
pues, ha de hacerse, como siempre,

en la tarde noche del miércoles.
Es importante recordar que ha

de respetarse ese día de depósito,
ya que de hacerlo en otro día per-
manecerían demasiado tiempo en
la calle, con perjuicio para los vian-
dantes, con problemas de diverso
tipo y ofreciendo una imagen no
deseada de lo que es nuestro pue-
blo.
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La Residencia Hermana Josefa
María sigue estando libre de coro-
navirus

Redacción
La Residencia de Ancianos Hermana Josefa Maria vuelve a estar de enhorabuena. Y lo está porque una vez re-
alizados de nuevo los test del COVID-19 estos han vuelto a arrojar un resultado negativo. Dicho test se ha re-
alizado tanto a residentes como a trabajadores y trabajadoras. Gran noticia pues para un centro que resulta de
especial cuidado en este aspecto pues está integrado por el colectivo más vulnerable a este virus.
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Reanudada la mesa de
trabajo relativa a los cor-
tes de luz y caídas de red

Redacción
La localidad de El Real de la Jara
ha acogido este martes la reanuda-
ción de la mesa de trabajo sobre su-
ministro eléctrico de la Sierra
Morena de Sevilla. Dicha mesa se
creó el pasado mes de diciembre
tras las reuniones mantenidas por
los alcaldes de la comarca con res-
ponsables de las compañías eléctri-
cas, Junta de Andalucía,

Delegación del Gobierno y Diputa-
ción de Sevilla.

Los máximos mandatarios de
cada uno de los diez pueblos de la
Sierra Morena de Sevilla tomaron
la decisión de unir fuerzas en pos
de solucionar un problema muy
serio como es el de las continuas
caídas de red de telecomunicacio-
nes y electricidad. De estas reunio-
nes se extrajo como medida

principal la creación de esta mesa
de trabajo, amén de las promesas
de inversión de las compañías en
liza.

En la reunión de este martes vol-
vió a estar presente el Delegado del
Gobierno de la Junta de Andalucía
en Sevilla, Ricardo Sánchez. Por
parte de los municipios de la co-
marca han acudido Manuel Casaus,
Alcalde de Guadalcanal, Eva Ruiz,

ACTUALIDAD
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Alcaldesa de Alanís y José Manuel
Trejo, Alcalde de El Real de la Jara.
Por parte de las compañías eléctri-
cas y de telecomunicaciones han
acudido el responsable de distribu-
ción de Endesa en la zona, Roberto
Latour Martínez y el representante
de Telefónica, Adrián Navarrete.
También han estado presentes el di-
rector general de Economía Digital,
Adolfo García; el representante de
la Agencia Andaluza de la Energía,
Eugenio Sánchez; el jefe de servi-
cio de protección ambiental de la
delegación territorial de Agricul-
tura y Medio Ambiente; el jefe de
servicio de Carreteras de la delega-
ción territorial de Fomento, José
Álvarez; y la gerente de INPRO de
la Diputación Provincial, Carmen
Rodríguez.

Se reanuda de esta forma esta
mesa de trabajo que quedó inte-
rrumpida a causa de la pandemia de
coronavirus. Una vez finalizado el
Estado de Alarma vuelve a ponerse
en funcionamiento.

Sánchez señaló al término de

esta nueva reunión que el propósito
de la mesa es el de reunirse perió-
dicamente para comprobar in situ
las actuaciones que se están lle-
vando a cabo y optimizar las dife-
rentes inversiones, siempre desde
el diálogo y el entendimiento de
todas las partes.

Por su parte, el responsable de
distribución de Endesa en la zona,

Roberto Latour, ha confirmado de
nuevo la inversión de 5,5 millones
que la Compañía tiene prevista
para Sierra Morena. Asimismo, La-
tour ha asegurado que los técnicos
de Endesa ya han llevado a cabo la
instalación de 10 de los 21 tele-
mandos en la zona. Esto permite
una mayor rapidez de actuación
ante cualquier incidencia. Como
novedad, ha anunciado que Endesa
empezará a trabajar en nuevos tra-
zados de líneas y ampliación y po-
tenciación de subestaciones. Este
hecho redundará en beneficio del
suministro de la Sierra Morena se-
villana.
Entretanto, Telefónica ha señalado
que continúa trabajando en la im-
plantación de un anillo de fibra óp-
tica de 29 kilómetros. Este,
aseguran, mejorará el servicio que
presta a estas poblaciones. Garan-
tizará, así, la disponibilidad de los
servicios que proporciona ante in-
cidencias futuras. De esta manera,
aseguran, se blindarán las comuni-
caciones de estos municipios, en lo
que supondrá una inversión a la
compañía de más de 600.000 euros.

ACTUALIDAD
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La Mancomunidad reanuda el
Proyecto Economía Local 
Sostenible

Redacción
Una vez finalizada la desescalada
del Estado de Alarma decretado el
pasado 14 de marzo toca retomar
proyectos. En la Mancomunidad
Sierra Morena de Sevilla hay uno
pendiente de ejecución que se va a
poner en marcha en breve y que no
es otro que el Proyecto Economía
Local Sostenible.

La Mancomunidad de Munici-
pios de la Sierra Morena de Sevilla

está llevando a cabo este proyecto
con la financiación de la Diputación
Provincial de Sevilla para ayudar a
las empresas a mejorar la competi-
tividad empresarial y promocionar
una imagen sostenible

Pretensión del proyecto
Este proyecto que va a impulsar la
Mancomunidad Sierra Morena tiene
por objeto los siguientes puntos: 
∑ Regularizar la situación me-

dioambiental de las empresas con
respecto a sus obligaciones norma-
tivas en materia de gestión de resi-
duos.
∑ Sensibilizar a los comerciantes
sobre los beneficios socioeconómi-
cos y ambientales derivados de una
correcta gestión.
∑Afianzar y mejorar las relaciones
administrativas de los comerciantes
de la comarca con la Mancomuni-
dad.

DEPORTES
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DEPORTES

Redacción
El de Economía Local Sostenible
no es el único proyecto que se em-
prende desde la Sierra Morena de
Sevilla. Ya anteriormente se llevó
a cabo el de Eventos Turísticos
Sostenibles. Un proyecto que se
viene desarrollando actualmente.
Este consistió en dotar de los me-
dios necesarios a los eventos que
se desarrollan en nuestra comarca.
Unos medios enfocados en el co-
rrecto y suficiente uso de contene-
dores allá donde se suceda algún
evento que implique la presencia
de muchas personas y, por tanto, la
producción de un mayor volumen

de residuos.
Así por ejemplo, se dota de

mayor número de contenedores a
un pueblo de la comarca donde se
vaya a desarrollar un evento mul-
titudinario como puede ser el caso
de las Jornadas Medievales de Ala-
nís o la Feria de Productos Típicos
de El Pedroso. Junto a ellos otro
tipo de fiestas como ferias, actos
deportivos, culturales, religiosos o
de cualquier tipo.

Son los propios ayuntamientos
quienes realizan la solicitud y la
Mancomunidad quien se encarga
de la colocación de los contenedo-
res.

El Proyecto Eventos
Turísticos Sostenibles
ya fue todo un éxito

∑ Promocionar la economía empre-
sarial sostenible del territorio y su
puesta en valor ante las administra-
ciones públicas, empresas del sector
y consumidores mejorando su ima-
gen medioambiental.
∑ Incrementar el volumen de los re-
siduos específicos recogidos proce-
dentes de los comerciantes para
cumplir con los objetivos estipula-
dos en la normativa ambiental.

¿A quién va dirigido?
Se trata de una iniciativa dirigida a
todas aquellas empresas o empresa-
rios de la comarca de la Sierra Mo-
rena de Sevilla que estén interesados
en participar.

¿En qué consiste?
Aquellos comercios que se acogan
al proyecto recibirán: 

∑Asesoramiento técnico en materia
de gestión de residuos por parte de
un técnico de esta Mancomunidad,
para que los gestionen conforme a
la normativa vigente.
∑ Entrega de un manual de gestión
de residuos.
∑ Propuestas de objetivos de mejora
en materia medioambiental.

¿Qué obtendrán?
Además de los beneficios ambien-
tales, el establecimiento que se ad-
hiera al proyecto recibirá un
reconocimiento por parte de esta
Mancomunidad que consistirá en:

o La entrega de un distintivo de Em-
presa Local Sostenible.
o La divulgación en nuestra web y
redes sociales de las empresas adhe-
ridas, así como geolocalización en
mapas Google de todos los negocios
participantes, con una imagen de los
mismos.
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De nuevo han sido los operarios
municipales, Rafa y Cristobal, quie-
nes han dirigido esta desinfección,
en esta ocasión, además, contando
con la colaboración de José Mari
Gallego quien ha contribuido a la
misma con su tractor.

Como ya hemos señalado en an-
teriores ocasiones, la ayuda de estos
últimos está resultando del todo
vital. Este trabajo se les ha recono-

cido por parte del ente municipal y
se seguirá haciendo por su enorme
contribución. De la misma manera,
es necesario señalar que las desin-
fecciones siguen siendo importantes
para luchar contra el COVID-19. A
pesar de encontrarnos en la fase de
Nueva Normalidad la amenaza
sigue ahí y es necesario estar preve-
nido. Esta prevención se trata, entre
otras acciones, con la desinfección.

Redacción
Una semana más el Ayuntamiento
de Guadalcanal ha llevado a cabo
una nueva desinfección. Al igual
que ha ocurrido en las tres últimas
semanas, dicha desinfección se ha
realizado de noche para interferir lo
menos posible en el día a día de los
vecinos y sin que la actividad de los
mismos de día pueda dificultar estas
tareas de desinfección.

Guadalcanal lleva a cabo una
nueva desinfección de sus calles en
la noche del jueves

EN PORTADA
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Los alumnos y alumnas de 4º de la
ESO celebran su graduación en el
Cine Teatro Municipal
Redacción
No cabe duda de que este año 2020
será un año que pasará a la historia
por las consecuencias del COVID-
19. Entre esas consecuencias se en-
cuentra el fin de curso escolar
online para nuestros alumnos y
alumnas del CEIP Ntra. Sra. de
Guaditoca y del IES Sierra del
Agua. Especialmente significativo
será para aquellos que terminan
una etapa. En este caso para los
alumnos de 4º de la ESO. Haber fi-

nalizado de esta manera el curso no
habrá sido nada fácil, seguramente.
No obstante, y aunque no ha habido
un festejo como hubiera sido de-
seado, sí que se ha llevado a cabo
el acto de graduación. Ha sido esta
semana, y como de costumbre, en
el Cine Teatro Municipal. Se ha re-
alizado con las medidas de seguri-
dad pertinentes pero con la misma
ilusión y emoción que en años an-
teriores. El acto contó con la pre-
sencia de profesores del centro,

entre ellos su director, Fco. Javier
Ortiz. También estuvo presente
nuestro Alcalde, Manuel Casaus,
quien dedicó unas palabras a los re-
cien graduados. El Ayuntamiento
de Guadalcanal ha deseado a nues-
tros jóvenes la mayor de las suertes
en esta nueva etapa que emprenden
a partir de ahora y también ha que-
rido agradecer a Carmen María su
implicación en el acto y, como no,
a José Luis Rincón por su buen
hacer con el sonido.

EDUCACIÓN
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Redacción
Tras la finalización de la etapa de
la Educación Secundaria toca pen-
sar en el futuro. Una primera op-
ción para muchos será la de la
realización del Bachillerato. Son
varias las ramas de este que se pue-
den cursar, todo ello enfocado en
una posterior carrera universitaria.
A la finalización de estos dos cur-
sos de Bachillerato se abre otra po-

sibilidad que es cursar carrera tras
las pertinentes pruebas de acceso o
decantarse por un ciclo formativo
de Grado Superior. Ese es uno de
los itinerarios lógicos. Junto a este
también se encuentra el de optar,
una vez finalizada la Educación Se-
cundaria Obligatoria de cursar un
Ciclo Formativo de Grado Medio.
En nuestro país cada vez son más
los alumnos que optan por esta op-

ción. Ya la semana pasada hablába-
mos de las ventajas y atractivos de
estos ciclos.

Tanto si se elige el itinerario de
Bachillerato, como si se opta por el
de la Formación Profesional, la
ADJ del Ayuntamiento de Guadal-
canal ofrece toda la orientación y
ayuda en sus manos. Y dentro de
esa ayuda se pone en conocimiento
de los alumnos y alumnas de la po-

La Producción Agroecológica una
opción de futuro para nuestros jó-
venes estudiantes

EDUCACIÓN
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sibilidad de cursar un novedoso y
atractivo ciclo formativo en la lo-
calidad vecina de Cazalla de la Sie-
rra, el Ciclo de Grado Medio de
Producción Agroecológica en mo-
dalidad dual.

Una profesión de futuro
La producción agroecológica con-
siste en obtener productos agrícolas
y ganaderos mejorando la biodiver-
sidad y el medio ambiente. 

Titulado en este ciclo podrá tra-
bajar como agricultor ecológico,
apicultor ecológico, criador de ga-
nado ecológico, avicultor ecoló-
gico, productor de leche ecológica,
productor de huevos ecológicos, vi-
verista ecológico u operador de
maquinaria agrícola y ganadera.

La Formación Profesional Dual
consiste en una combinación de
tres formas de aprendizaje, esta es
la formación en el aula, la forma-
ción en la empresa, y las prácticas
en la empresa. Esto da como resul-

tado personas muy cualificadas y
profesionales según la demanda del
mercado.

Como ventajas principales se en-

cuentra la de una formación más
amena, también una formación más
realista y, por tanto, una formación
más práctica.

Requisitos
Los requisitos para acceder son
estar titulado en ESO, firmar un
compromiso y adaptarse a las con-
diciones laborales de la empresa.

Para llevar a cabo el ciclo for-
mativo primeramente hay que re-
alizar la solicitud en la dirección
www.juntadeandalucia.es/
educación/secretariavirtual/solici-
tudes

Seguidamente se publicarán las
adjudicaciones y a continuación el
alumno habrá de matricularse o
hacer la reserva correspondiente. El
plazo para la presentación de la so-
licitud se encuentra abierto hasta el
30 de junio.

Cazalla de la Sierra cuenta ade-
más con una residencia escolar, la
Residencia El Castillo. 

EDUCACIÓN



29 de junio de 2020                                                                                                      GuadalcanalInformación| 18

EDUCACIÓN

Abierto el plazo de inscripción y
matrícula para grados formativos
en Extremadura

Redacción
Otra de las opciones de nuestros es-
tudiantes se encuentra en la comu-
nidad vecina de Extremadura.
Debido a la cercanía y a los víncu-
los que nuestra localidad tiene con
los municipios limítrofes de esta
comunidad, son muchos los alum-
nos y alumnas que optan por conti-
nuar sus estudios en Llerena o

Azuaga. 
Además del Bachillerato en sus

distintas modalidades, también se
pueden cursar los distintos ciclos
formativos de grado medio y supe-
rior que ofertan estos institutos.

Por ello, el Área de Juventud del
Ayuntamiento de Guadalcanal ha
hecho saber que se encuentra
abierto el plazo de admisión y ma-

trícula para ello.
Para alumnos de primer curso el

plazo comienza el 26 de junio y fi-
naliza el 6 de julio, mientras que la
matrícula del segundo curso va
desde el 1 hasta el 3 de julio. Para
más información se puede consultar
la web rayuela.educarex.es y tam-
bién en el Centro de Información
Juvenil en el teléfono 673302094.



El tiempo en Guadalcanal

Abrimos esta semana con el
final del arreón de la anterior.
Una subida que culminará con
la máxima de 36 grados de este
lunes que volverá a repetirse el
martes. El calor llegará desde
muy temprano y así, desde las
ocho de la mañana podrá con-
templarse un termómetro por
encima de los veinticinco gra-
dos. Las mínimas también
serán un tanto elevadas. A par-
tir del miércoles se suavizarán
un par de grados las máximas.
El descenso será más notable
en cuanto a las mínimas. Au-
sencia de nubes en el cielo.

El tiempo hoy 29 de
junio

EL TIEMPO

La frase de la semana

“Junio brillante, año abundante”
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CONTRAPORTADA
Curso para la obtención de licen-
cias de caza y pesca en la vecina
localidad de Alanís
Redacción
La empresa Gestión de Cotos y
Montes va a llevar a cabo el pró-
ximo mes de julio sendos cursos
para la obtención de licencias de
pesca y caza en la vecina localidad
de Alanís. En concreto el curso de
pesca se desarrollará los días 6, 7 y
8 de julio, mientras que el de caza
tendrá lugar los días 13, 14 y 15 del
mismo mes.

Los cursos se realizarán en el
Centro de Formación del Polígono
Industrial de El Perrero. La inscrip-
ción se puede llevar a cabo a través
de la propia empresa en el teléfono
616572076 o también en el Ayunta-
miento de Alanís, en el número de
teléfono 954885004 preguntado por
Elvira.
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